

# La Filiation du Prieuré de Saint-Martin

## Quelques définitions

Un Prieuré est une petite communauté monastique dépendant d'une Abbaye et dirigée par un Prieur. Une Abbaye est une communauté monastique d'au moins 12 moines sous la direction d'un abbé élu.

Un Prieuré peut devenir une Abbaye et continuer de dépendre d'une autre Abbaye.

Les Abbayes de Cluny, Cîteaux, La Grande Chartreuse... ont ainsi essaimé en créant des Prieurés qui, en grandissant, pouvaient devenir des Abbayes.

Une Abbaye fondatrice est appelée "Chef d'Ordre", l'Abbaye dépendante est une « Fille ».

## La Chaise Dieu et sa "fille" Saint-Robert

La Chaise Dieu (Casa Dei-Maison de Dieu) est une Abbaye Bénédictine "Chef d'Ordre" créée en 1043.

De très nombreuses Abbayes ou Prieuré "Filles" sont apparues dans toute l'Europe, dont Le Prieuré de Saint-Robert près de Grenoble.

*"Ce fut le comte Guigues dit le Vieux qui, avec son fils Guigues le Gras, fonda le prieuré de St-Robert, dans le mandement de Cornillon, vers l'an 1070. Des Bénédictins, dépendants de la riche et célèbre abbaye de la Chaise-Dieu, en Auvergne, y furent installés. Le prince-fondateur devint moine de Cluny et mourut cinq ans après. Son fils, Guigues le Gras, fut enterré dans l'Eglise de St-Robert, vers l'an 1080." (2)*

En 2011 le Réseau des Sites Casadéens a été créé, il recense plusieurs centaines de lieux monastiques qui dépendaient de La Chaise Dieu.

## Le Prieuré de Saint-Martin "Petit-Fils" de La Chaise Dieu

La septième charte du Cartulaire de Saint-Robert établit la dépendance de Saint-Martin d'Hostun à Saint-Robert en 1292. Ce qui en fait un "Petit-Fils" de la Chaise Dieu

*"St-Robert, nous l'avons dit, dépendait de l'abbaye de la Chaise-Dieu. Oblo, son abbé, vint en 1292, le visiter officiellement. Le prieur, Hugues de Monte-Calvo, lui exposa les besoins de son vestiaire en particulier, et le supplia d'y affecter les revenus de Ste-Hélène-du-Lac, en Maurienne, de la chapelle de St-Robert en Genevois, et de **St Martin d'Hostun** et Eymeux, dans le diocèse de Valence. Ces maisons dépendaient déjà de notre prieuré, et la mesure, d'ailleurs, ne devait se réaliser qu'à la vacance de chacune d'elles. Sa prière fut exaucée. (Ch. 7.)" (2)*

*(1) Hostun et Eymeux, canton du Bourg du Péage (Drôme)." (2)*

*(2) Documents Inédits relatifs au Dauphiné - vol1 - Le Cartulaire de Saint-Robert - M. l'Abbé AUVERGNE - Grenoble Imp Prudhomme – 1865*

